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Zusammenfassung

        
Als möglicher Resistenzmechanismus der sekundären Cisplatinresistenz maligner Tumoren wird eine vermehrte Expression von Metallothionein (MT) diskutiert. MT ist ein niedermolekulares Metalloprotein, welches bis zu 7 g/mol Protein binden kann und ubiquitär im menschlichen Körper vorkommt. MT kann durch Schwermetalle und auch Zytostatika, wie z.B. Cisplatin induziert werden. Menschliche Zellen exprimieren in erster Linie MT II. Wir haben zunächst durch kontinuierliche Exposition mit steigenden Konzentrationen von Cisplatin eine resistente Tochterzellinie CP3 aus der menschlichen Urothelkarzinomzelle RT 112 selektioniert. Ebenso wurde eine monoklonale Zellinie K1 selektioniert. Mit Hilfe der Kapillarzonenelektrophorese (KZE) wurde dann der Gehalt der Zellen an MT II bestimmt. Im Vergleich mit den Elternzellinien RT 112 war der Gehalt an MT II in den cisplatinresistenten Zellen erhöht.


      
        
Abstract

        
An increase in the expression of metallothioneine (MT) as a possible resistance mechanism of secondary cisplatin resitance of malign tumors is under investigation. MT is an ubiquitous, low-molecular metal protein that can bind up to 7 g/mol protein. MT is incited by heavy metals and also cytostatika, e.g. cisplatin. A resistant secondary cell line CP3, selected from a human urothel carcinoma cell RT 112, was first progressively exposed to increasing concentrations of cisplatin. A monoclonal cell line K1 was also isolated. The MT II content of the cells was evaluated with the aid of capillary zone electrophoresis. The content of MT II in the cisplatin resistant cells had increased in comparison with the parent cell line RT 112.
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